
 

 

Planungsausschuss 
 
 

 
Ö F F E N T L I C H E   N I E D E R S C H R I F T 

 
der 17. Sitzung des Planungsausschusses 

am Donnerstag, 18.04.2024, 14:00 Uhr bis 14:42 Uhr 
im Untergeschoss, Sitzungsraum Nr. -8B des Regionalverbandes FrankfurtRheinMain 

 
 

Anwesenheiten 
 
Vorsitz: 
Büttner, Klaus (SPD) 
 
Anwesend: 
Böhn, Alexander (CDU) 
Gerfelder, Kai (SPD) 
Greuel, Timo (SPD) 
Knoche, Andreas (CDU) 
Kraft, Uwe (CDU) 
Seitz, Christian (CDU) 
Siehr, Thorsten (SPD) 
Urhahn, Franz-Rudolf (Grün+) 
Vogt, Christian (Grün+) 
Westedt, Dirk (Unabhängige) 
Zeller, Jürgen (SPD) 
 
Entschuldigt fehlten: 
Bär, Andreas (SPD) 
Esser, Götz (Unabhängige) 
Prof. Dr. Gwechenberger, Marcus (SPD) 
Wysocki, Sebastian (CDU) 
Jäger, Claudia 
 
 
 



 

 

 

Sitzungsverlauf 
 
Herr Büttner eröffnet als Vorsitzender die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung, die 
Beschlussfähigkeit sowie die Tagesordnung fest. 
 
Herr Kötter entschuldigt Frau Jäger, die aufgrund einer dringenden Angelegenheit an der 
Sitzung nicht teilnehmen kann und stellt den neuen Leiter der Personalabteilung, Herrn 
Böhmerl, vor. 
 
1. Fernbahntunnel / Umbau des Frankfurter Hauptbahnhofs 

Antrag der Gruppen SPD und CDU 
V-2024-19 

 

Beschluss: 
Der Verbandskammer wird empfohlen dem Antrag der Gruppen SPD und CDU, 
Drucksache Nr. V-2024-19, zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig 
 
Protokollvermerke: 
1. 
Herr Seitz begründet den vorgelegten Antrag der Gruppen SPD und CDU. 
2. 
Herr Westedt erklärt die Zustimmung der Unabhängigen Gruppe und spricht an, dass sich der 
Ausschuss darauf verständigen sollte, dass eine feste Zusage zur Finanzierung von den 
Vertretern der Deutschen Bahn und des Rhein-Main-Verkehrsverbundes erforderlich ist.  
Den Vertretern sollte im Vorfeld signalisiert werden, dass sie zu den Zahlen und der 
Verbindlichkeit im Haushalt informieren. 
 
2. Evaluation der Mobilitätsstrategie FrankfurtRheinMain 

Antrag der Gruppen SPD und CDU 
V-2024-20 

 

Beschluss: 
Der Verbandskammer wird empfohlen dem Antrag der Gruppen SPD und CDU, 
Drucksache Nr. V-2024-20, zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig bei 1 Enthaltung (Grün+) 
 
Protokollvermerke: 
1. 
Herr Gerfelder begründet den Antrag der Gruppen SPD und CDU. 
2. 
Herr Vogt erklärt die positive Einstellung der Gruppe Grün+ zu dem vorgelegten Antrag und 
regt an zu prüfen, ob eine Verbindung zu schaffen ist zwischen den Zielen der 
Mobilitätsstrategie und den Zielen sowie Grundsätzen des neuen Plans. Ein Beispiel ist die 
geplante Kartierung von Schienenzugangsstellen und Gleisanschlüssen auch gerade für den 
gewerblichen und logistischen Bereich. Dies wäre dann nicht nur als Absichtserklärung zu 
sehen, falls die Maßnahmen in den freiwilligen Leistungen verbleiben, sondern man verbindet 
sie mit den Pflichtaufgaben. 
 



 

 

 
3. 
Herr Kötter erklärt, dass er keine Gelegenheit zu einer Verbindung sieht, da die Evaluierung 
der Mobilität und die Neuaufstellung des Regionalen Flächennutzungsplan unterschiedlichen 
Zeitabläufen unterliegen. Weiterhin erklärt Herr Kötter, dass von den 23 Maßnahmen der 
Mobilitätsstrategie die wenigsten RegFNP relevant sind. 
4. 
Herr Westedt erklärt für die Unabhängige Gruppe die Zustimmung zu dem vorgelegten 
Antrag, spricht sich aber gegen die angeregte Verknüpfung aus. 
5. 
Herr Gerfelder spricht sich ebenfalls dagegen aus, das Thema Mobilität, das bisher parallel 
gelaufen ist, in die Neuaufstellung des RegFNP hineinzuziehen. Beispielsweise sind 
Mobilitätsstationen für den Plan nicht relevant, Trassen für Radwege können nicht 
aufgenommen werden und Carsharing kann nicht abgebildet werden. Diese Dinge müssen 
einzeln abgearbeitet werden und können nicht verknüpft werden. 
6.  
Herr Vogt erklärt aufgrund der Diskussion, dass die Anregung der Gruppe Grün+ nicht als 
Antrag zu verstehen ist. Es sollte lediglich dort, wo Verknüpfungspunkte existieren, im 
Rahmen der Evaluation ein Hinweis erfolgen. 
7. 
Herr Urhahn hat das Wort zu einer persönlichen Erklärung. 
 
3. 3. Änderung des Regionalplans 

Südhessen/RegionalenFlächennutzungsplans 2010 für die Stadt 
Bruchköbel Stadtteil Roßdorf 
Gebiet: "Neue Brückenschule" 
hier: Aufstellungsbeschluss mit anschließender frühzeitiger 
Beteiligung 

V-2024-8 

 

Beschluss: 
Der Verbandskammer wird empfohlen der Vorlage des Regionalvorstandes, 
Drucksache Nr. V-2024-8, zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig 
 
Protokollvermerk: 
Herr Kötter informiert, dass die Zustimmung vorbehaltlich der Zustimmung des HPA der 
Regionalversammlung Südhessen erfolgt. 
 
4. 5. Änderung des Regionalplans Südhessen/Regionalen 

Flächennutzungsplans 2010 
für die Stadt Erlensee, Stadtteil Langendiebach 
Gebiet A: "Im Büchensaal II" 
Gebiet B: "Hintere Bogenstraße" 
hier: Aufstellungsbeschluss mit anschließender frühzeitiger 
Beteiligung 

V-2024-9 

 

Beschluss: 
Der Verbandskammer wird empfohlen der Vorlage des Regionalvorstandes, 
Drucksache Nr. V-2024-9, zuzustimmen. 
 



 

 

Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig 
 
Protokollvermerk: 
Herr Kötter informiert, dass die Zustimmung vorbehaltlich der Zustimmung des HPA der 
Regionalversammlung Südhessen erfolgt. 
 
5. 1. Änderung des Regionalplans Südhessen/Regionalen 

Flächennutzungsplans 2010 
für die Stadt Nidderau, Stadtteil Heldenbergen 
Gebiet: "Allee Süd V" 
hier: Aufstellungsbeschluss mit anschließender frühzeitiger 
Beteiligung 

V-2024-10 

 

Beschluss: 
Der Verbandskammer wird empfohlen der Vorlage des Regionalvorstandes, 
Drucksache Nr. V-2024-10, zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig 
 
Protokollvermerk: 
Herr Kötter informiert, dass die Zustimmung vorbehaltlich der Zustimmung des HPA der 
Regionalversammlung Südhessen erfolgt. 
 
6. 2. Änderung des Regionalplans Südhessen/Regionalen 

Flächennutzungsplans 2010 für die Stadt Maintal, Stadtteil 
Wachenbuchen 
Gebiet A: "Am Berghof", Gebiet B: "Schwarzes Loch" 
hier: Beschluss über die förmliche Beteiligung der Behörden und der 
Öffentlichkeit 

V-2024-11 

 

Beschluss: 
Der Verbandskammer wird empfohlen der Vorlage des Regionalvorstandes, 
Drucksache Nr. V-2024-11, zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Zustimmung mit den Stimmen der Gruppen SPD, CDU und Unabhängige 
gegen die Stimmen der Gruppe Grün+ 
 
Protokollvermerk: 
Herr Vogt erklärt, dass die Gruppe Grün+ die Vorlage aufgrund der Feldhamsterproblematik 
ablehnt. 
 
7. 2. Änderung des Regionalplans Südhessen/Regionalen 

Flächennutzungsplans 2010 für die Stadt Steinbach, 
Gebiet A: "Feuerwehrstandort und Gewerbegebiet St. Florian-Weg" 
Gebiet B: "Nikoleiweg" 
hier: Beschluss über die förmliche Beteiligung der Behörden und der 
Öffentlichkeit 

V-2024-12 

 

 



 

 

Beschluss: 
Der Verbandskammer wird empfohlen der Vorlage des Regionalvorstandes, 
Drucksache Nr. V-2024-12, zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig 
 
8. 3. Änderung des Regionalplans Südhessen/Regionalen 

Flächennutzungsplans 2010 
für die Gemeinde Neuberg, Ortsteil Rüdigheim 
Gebiet: "PV-Freiflächenanlage Auf der Döngeshohl" 
hier: Abschließender Beschluss 

V-2024-13 

 

Beschluss: 
Der Verbandskammer wird empfohlen der Vorlage des Regionalvorstandes, 
Drucksache Nr. V-2024-13, zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig 
 
9. 2. Änderung des Regionalplans Südhessen/Regionalen 

Flächennutzungsplans 2010 
für die Stadt Rüsselsheim am Main, Stadtteil Bauschheim 
Gebiet: "Eselswiese" 
hier: Abschließender Beschluss 

V-2024-14 

 

Beschluss: 
Der Verbandskammer wird empfohlen der Vorlage des Regionalvorstandes, 
Drucksache Nr. V-2024-14, zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig 
 
Protokollvermerk: 
Herr Westedt erklärt die Zustimmung der Unabhängigen Gruppe, macht aber auf die 
Stellungnahme von Hessen Mobil zu Hinweisen bei der inneren und äußeren Erschließung 
aufmerksam. Weiterhin sind Bedenken der Bevölkerung bezgl. der Parksituation zu hören. 
Herr Westedt geht davon aus, dass hinsichtlich des Verkehrs noch nachgearbeitet werden 
muss. 
 
10. Anfragen und Mitteilungen 
 

Sachstand Neuaufstellung RegFNP   
Frau Koşan informiert im Auftrag von Frau Jäger, dass am 19. und 22.4.24 zwei Webinare 
zur Anwendung des RegFNP-Viewers durchgeführt werden. Dort können die Kommunen ihre 
Korrekturen und Änderungen am neuen Planentwurf aktiv eintragen. Für die Webinare haben 
sich 56 Kommunen mit 94 Teilnehmern angemeldet. Es ist lediglich ein Serviceangebot das 
sich in erster Linie an die Bauamtsleitungen oder Bauämter der Kommunen richtet. An die 
Webinare schließt sich die Onlinebeteiligung an und danach besteht ein Monat die 
Möglichkeit Änderungen bzw. Korrekturen einzutragen. Mit der Nutzung des Tools können die 
Kommunengespräche sehr gut vorbereitet werden. 
 



 

 

Baumaßnahme Rhein-Main-Link 
Herr Westedt spricht die neue Baumaßnahme „Rhein-Main-Link“ an, bei der schon relativ 
konkrete Routen vorgegeben wurden, aber die Betreiber vorher offensichtlich nicht mit den 
Gremien des Regionalverbandes gesprochen haben. Gibt es inzwischen Kontakt zu dem 
Übertragungsnetzbetreiber bzw. weitere Erkenntnisse zu der geplanten Trasse? 
 
Frau Koşan erklärt, dass inzwischen Kontakt besteht. Das Angebot, das Projekt erst einmal 
vorzustellen wird gemeinsam mit den Kolleginnen und Kollegen des RP Darmstadt 
angenommen um zu schauen wo dieser Link entlangführt. Es ist bekannt, dass dieser Link 
lediglich erst einmal ein Korridor ist und es ist erforderlich zu wissen, wo genau dies sein 
sollte. Wenn der Wunsch besteht, wird im Ausschuss darüber informiert, wobei diese 
Angelegenheit in der Zuständigkeit des RP Darmstadt liegt. 
 
Herr Gerfelder erklärt ergänzend, das dieses Thema sowie das Thema Umspannwerke im 
Arbeitskreis Grundsatzfragen aufgegriffen werden soll. Derzeit wird geprüft, zu welchen 
Termin dies möglich ist. Die heutige sowie die nächste Sitzung entfallen dafür. 
 
Herr Westedt gibt zu bedenken, dass die Konverterflächen im Mai festgelegt und dann den 
Gremien zur Kenntnis gegeben werden. 
 
 
 
 
 
 
 
Klaus Büttner 
Vorsitzender 

Esther Stegmann 
Schriftführerin 
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